

LA REFORMA Electoral del Ejecutivo plantea la desaparición de los organismos electorales estatales.

En riesgo los Oples por Reforma Electoral, alertan

INTENTO

de desaparecerlos ataca al federalismo, afirma oposición; su labor vigoriza el Estado de derecho, destaca

Por Jorge Butrón

jorge butron@razon.com.mx

LEGISLADORES de oposición advirtieron que los Organismos Públicos Locales Electorales (Oples) se encuentran en un grave riesgo y en estado de vulnerabilidad, ante la sombra autoritaria de desaparecerlos de golpe y plumazo para centralizar sus funciones, como lo propone la reforma del Presidente Andrés Manuel López Obrador.

ELTIP

LA REFORMA Electoral plantea la desaparición de los Organismos Públicos Locales Electorales (Oples) y la creación de una autoridad electoral nacional.

Durante los foros por la Reforma Electoral, el diputado federal del PAN, Jorge Triana, destacó que no sólo están en peligro los institutos electorales que organizan los comicios a nivel local, sino que también las que los califican, así como los tribunales electorales regionales.

"No es el primer intento por desaparecer a estos organismos, pero si es el más directo, el más frontal y, por supuesto, el más peligroso. Nosotros consideramos esto como un atentado absoluto al federalismo, a la descentralización de funciones y, por supuesto, a la capacidad que tiene cada gobierno a nivel estatal para poder tomar las decisiones que considere adecuadas", indicó:

Por separado, la vicecoordinadora del PRD. Elizabeth Pérez Valdez, dijo que lo cierto es que quienes realizan en realidad el proceso electoral desde sus cimientos en cada uno de los pasos, y las etapas del mismo, son quienes están en estos organismos públicos locales electorales.

"Ustedes, todos, todas, desde quienes son titulares hasta la persona que nos ayuda –en ocasiones – a hacer la capacitación, son quienes hacen realidad un proceso electoral y por eso es indispensable no sólo su escucha, sino también tener en cuenta todos los comentarios y posibilidades que pudiéramos tener desde su expertise, para hacer de estos procesos electorales, lo que significa en realidad la consolidación de la democracia", agregó.

El vicecoordinador del grupo parlamentario del PRI, Marco Antonio Mendoza, afirmó que la labor de los Oples abona a los principios de la democracia para vigorizar un Estado de derecho que requiere instituciones sólidas y fuertes.

Organismos Públicos Locales Electorales